
ПОКА НЕ САМОТЛОР, НО ВСЕ Ж Е...
П Е Р С П Е К Т И В Ы

Более, чем в 1,5 млрд тонн оцениваются общие потенциальные запасы нефти Юрубчено-Тохомской зоны 
Красноярского края. Это подтвердили последние исследования геологов НГК «Славнефть»Еще в июне геологи «Славнефти» рапортовали руководству о том, что при испытании разведочной скважины № 217 Куюмбинского месторождения (Красноярский край) получен фонтанирующий приток нефти дебитом 50 кубометров в сутки при депрессии в 4 атмосферы. С  начала работ на этом участке такая высокодебитная скважина была получена впервые. Тогда предварительные опенки геологов позволяли предположить, что потенциальный дебит скважины может составить 200-300 кубометров в сутки. Однако реальность превзошла все ожидания. 3 июля 217-я скважина дала фонтан с дебитом более 500 тонн (600 кубометров) в сутки.Как сказал во время пресс-конференции 11 июля вице-президент «Славнефти» по геологии и перспективным проектам Марат Занкиев, лишь на Самотлоре в конце шестидесятых — начале семидесятых отдельные скважины могли похвастаться подобным суточным выходом. Уже сейчас специалисты оценивают извлекаемые запасы Куюмбинского месторождения только по высокопроду-

что общие объемы запасов Юрубчено-Тохомской зоны вполне могут сравниться с самотлорскими.Надо полагать, определенный интерес разработка недр Восточной Сибири вызовет и у западных инвесторов. Особенно, если проект приобретет статус государственной программы. Ведь в этом случае в нее может быть включено и новое экспортное направление России — страны Дальнего Востока. Хотя экспорт сырья — не самоцель для российско-белорусского холдинга. По словам вице-президента по добыче Сергея Ба- хира, в перспективе большая часть красноярских углеводородов все же пойдет на переработку. Тем более, что соседняя с Красноярском «Ангарская нефтехимическая компания» недозагружена больше чем на половину.Впрочем, все это действительно только в перспективе. А  пока очевидно, что в будущем году «Славнефть» начнет опытную эксплуатацию Куюмбинского месторождения с годовой добычей примерно в 200 -  300 тысяч тонн нефти. Продолжатся и геологические исследования, которые, к слову, компания сегодня ведет практически в одиночку, уже израсходовав на эти цели почти 70 млн долларов. Елена КАРПОВА

ктивным зонам в 150 млн тонн нефти. Но уже в ближайшее время этот показатель может увеличиться почти в два раза. Кроме того, примерно 150 — 200 млн тонн могут составить извлекаемые запасы коллекторов с дебитом в 20 -  30 кубометров в сутки. А в целом запасы всей Юрубчено-Тохомской зоны (лицензиями на разработку которой помимо «Славнефти» владеет и «Ю КОС») предварительно оцениваются геологами в 1,5 млрд тонн нефти.Впрочем, говорить о промышленной разработке восточносибирских месторождений пока еще рано. Отсутствие трубопроводов и инфраструктуры тормозит начало эксплуатации. По расчетам экономистов, только на строительство трубопровода протяженностью в 450 километров потребуется почти 500 млн долларов и еще миллиард на развитие остальной инфраструктуры. И сегодня вряд ли найдется в России компания, которая могла бы самостоятельно инвестировать в этот проект такие капвложения. П оэтому «Славнефть» недавно направила официальное предложение «Ю К О Су» о создании альянса, который мог бы объединить финансовые возможности двух компаний.С  другой стороны, пришло время вспомнить о прошлогоднем поручении президента РФ Владимира Путина премьер-министру Михаилу Касьянову о разработке государственной программы по освоению углеводородных ресурсов Восточной Сибири. Тем более, что сегодня «Славнефти» есть с чем идти в правительство. И спытание скважины № 217 доказало,
АЛЕКСАНДР ЛУКАШЕНКО ПОЕДЕТ В СИБИРЬ

В Л А С Т Ь  И Б И З Н Е С

16 июля президент НГК «Славнефть» Михаил Гуцериев посетил с рабочим визитом МинскВ ходе встречи с президентом Белоруссии Александром Лукашенко была достигнута договоренность о проведении независимого аудита белорусских нефтехимических предприятий.Напомним, в конце весны в Белоруссии были зарегистрированы два предприятия компании — «Славнеф- техим» и «Славтрансгаз». Предполагается, что первое будет работать совместно с белорусскими предприятиями «Полимер» и «Азот», выпуская широкий спектр нефтехимической продукции — от полиэтилена до минеральных удобрений и нитей для производства шин. Второе -  осуществлять переработку широких фракций углеводородов на Речицком ГП З, а также реконструкцию и строительство эстакады налива газа, создание сети поставок сжиженного газа через Белоруссию на территорию Польши, Чехии и Словакии.«Мы должны знать, с кем работать», - подчеркнул Михаил Гуцери
ев. Именно поэтому «Славнефть» предложила для проведения оценки экономической и хозяйственной деятельности потенциальных партнеров

компании привлечь международнопризнанного аудитора. Александр Лукашенко с этим согласился.Кроме того, во время встречи обсуждался и вопрос льготного налогообложения ввозимого из Западной Европы оборудования под реконструкцию Мозырского Н П З . Александр Лукашенко заслушал отчет о ходе реконструкции завода. Михаил Гуцериев еще раз подчеркнул, что все работы и финансирование ведутся в соответствии с графиком, а также заверил, что полностью реконструкция завершится к 1 сентября 2003 года.Президент Белоруссии подтвердил свое намерение лично побывать на Тайлаковском месторождении в Ханты-Мансийском автономном округе, где уже в ближайшее время «Славнефть» совместно с белорусской стороной намерена начать добычу нефти.Ольга АЛ ЕКСАН ДРОВА

«И БИЛ ФОНТАН, 
И РАССЫПАЛСЯ 

ИСКРАМИ»
КОЛОНКА РЕДАКТОРА

С точки зрения 
среднего российского 

обывателя 
профессия геолога 

хоть и окутана 
романтикой, но в чем-то 

сродни жизни 
монаха-отшельникаБородатые загорелые мужики с гитарой через плечо, месяцами пропадаю щ ие где-то в таежной глуши — именно такими запомнились геологи миллионам наших сограждан по песням их комсомольской юности. Увы, стереотипы живут даже дольше, чем политические режимы: уже нет ни комсомола, ни Советского Сою за, а обветренные мужики из песен так и бродят где-то по тайге...Только жизнь ушла вперед, и геологи стали другими. В их распоряжении — самые современные технологии, сложнейшее компьютерное оборудование, мощная техника, способная работать и в летний зной, и в лютую стужу.Да и отношение к разведчикам недр, по крайней мере в «Славнефти», переменилось: геология рассматривается как первооснова всей «нефтянки», а геологи по праву отнесены  к элите компании.2000-й год стал временем невиданного прироста извлекаемых запасов нефти по ком пании. Ш утка ли, всего за год их объемы практически удвоились, обеспечив нефтедобытчиков, переработчиков и сбытовиков работой на многие десятилетия вперед. Впрочем , объективности ради стоит признать, что львиная доля увеличения запасов приш лась не на геолого-разведочные работы, а на активы вновь приобретенных компаний.В 2001 году тенденция изменилась: фонтан на 217-ой скважине Куюмбинского месторождения в Эвенкии знаменует соверш енно новый этап в жизни «Славнефти». Бесспорно, разведочные скважины с дебитом 500 и более тонн в сутки удавалось бурить и раньше - вспомните начало легендарного Самотлора! Значимость открытия геологов Байкитской Н Г Р Э  (см. интервью с заместителем главного исполнительного директора О А О  «Славн еф ть-М еги он - нефтегазгеология» Ришатом Вахитовым на 2 странице) даже не в высоком дебите их пока что лучшей скваж ины . Главное, что 217-я скважина — это плод почти пяти лет кропотливых исследований, позволивш их точно определить особенности месторождений Ю рубчено-Тохомской зоны, которая без преувеличения обещает стать вторым после Западной С и бири «нефтяным Эльдорадо» России. Каждая новая скважина теперь будет буриться в точном соответствии с принятой моделью о своения Куюмбы. А  это значит, что доля запасов, приращ енных за счет геолого-разведочных работ, в структуре прироста запасов «Славнефти» резко увеличится. ■



С Л А В Н Е Ф Т Ь :

И ВОТ ТЕПЕРЬ МЫ В ТУРУХАНСКОМ КРАЕ
Р А Б О Ч И Е  Б У Д Н И

Говоря об ОАО «Славнефть-Мегионнефтегазгеология», нельзя не вспомнить еще об одном предприятии, входящем в его состав -
ЗАО «Байкитская нефтегазоразведочная экспедиция».

С  момента создания «дочка» работает на территории Красноярского края и ведет разведку его недрО коллективе Байкитской НГРЭ, перспективах работы в Красноярском крае рассказал заместитель главного исполнительного директора «Славнефть- Мегеоннефтегазгеологии», начальник управления геологоразведочных работ по Красноярскому краю Ришат Вахитов.— Байкитская НГРЭ ведет геологоразведочные работы на лицензионных участках «Славнефти» в Эвенкийском автономном округе и Туруханском районе Красноярского края. В первую оче

редь, это Куюмбинский и Терско-Ка- мовский лицензионные участки, Та- гульский участок на территории Туру- ханского района, которые находятся в разработке с прошлого года. В 2000 году Байкитская экспедиция работала на Куюмбинском лицензионном участке, на берегах живописной реки Подкаменная Тунгуска.— Что представляет собой Бай
китская нефтегазоразведочная экспе
диция сегодня?

— В течение прошлого года мы оп

ределялись с коллективом экспедиции, совершали необходимые кадровые перестановки, и сегодня у нас -  команда профессионалов, отлично знающих свое дело. В 2000 год мы вступили с 11 миллионами убытка, но сумели мобилизоваться и закончили год с прибылью, освоив ни много ни мало -  133 миллиона рублей. Около 100 миллионов рублей выделила «Мегеоннефтегазгеология» в виде финансовой и материальной помощи.Сегодня перед БНГРЭ стоят уже новые задачи, сложнее, масштабнее. Раньше, например, всю хозяйственную деятельность выполнял заказчик -  ЗАО «Славнефть-Красноярскнефтегаз», а сейчас байкитские геологи, получив «добро» руководства компании, взяли на себя капитальное строительство и капремонт объектов на Куюмбинском месторождении, на базе «Славянка» и в городе Енисейске -месте расположения офиса экспедиции.— Разумеется, возросла ответст
венность?— Судите сами: мы головой отвечаем за организацию всех видов материально-технического снабжения, в том числе и обеспечения работы централизованной схемы «Славнефть» -  «Слав- нефть-Маркет» — ОАО «Славнефть-

ЭСТАФЕТА НОВОСТЕЙ

МОСКВА
Щ 13 июля НГК «Славнефть», ее дочернее предприятие С П  «Славнефть- Бельгия», российский АКБ «Еврофи- нанс», немецкая компания «Селект Энерджи Трейд» и Баварский Земельный Банк Жироцентрал подписали договор займа.Договор предусматривает предоставление «Славнефти» кредита в размере 26 млн евро для финансирования поставки компанией ООО «Метц Анлагентехник» оборудования для установки каталитического крекинга на Мозырский НПЗ. Обслуживать финансовые потоки в рамках данного кредитного соглашения будет АКБ «Еврофинанс». Заем предоставляется сроком на 8 лет под гарантии немецкой государственной страховой компании «Гермес Кредит-ферзихерунгс-АГ».Строительство установки каталитического крекинга проходит в рамках глобальной реконструкции и модернизации завода. По окончании строительства, которое планируется завершить к сентябрю 2003 года, глубина переработки нефти в целом по заводу возрастет с 64 до 78 процентов. Необходимый для строительства объем инвестиций составляет 108 млн долларов. По условию двустороннего соглашения, эту сумму в равных долях готовы вложить «Славнефть» и белорусские предприятия.

дет производиться и ремонт агрегатов для тракторной техники. Кроме тракторов, в будущем здесь планируют ремонтировать и другую дорожную спецтехнику.
НИЖНЕВАРТОВСКф  В этом году в дочерние предприятия НГК «Славнефть», расположенные в Мегеоне и Нижневартовске, будут приглашены молодые специалисты -  выпускники высших учебных заведений. Идея привлечения на работу молодых строителей, инженеров, экономистов, механиков принадлежит генеральным директорам ОАО «Славнефть-Нижневартовск» и ЗАО «Строительная компания «Слав- нефтьстрой» Виктору Палию и Якову Ху- нису, а также департаменту по капитальному строительству НГК «Славнефть». Реализация инициативы будет осуществлена в рамках программы перспективного развития «Славнефти» и ее дочерних

предприятий на территории Ханты-Мансийского автономного округа. Таким образом, в Нижневартовске и Мегионе будет не только частично решена проблема трудоустройства выпускников ВУЗов, но предприятия получат свежий приток необходимых кадров.
МОСКВАф  В начале июля на Видновской нефтебазе НГК «Славнефть» начала работать технологическая линия по приему, хранению и выдаче бензина «Супер-98». В состав технологической линии входят сливные устройства, трубопроводы, насосы для перекачки топлива, резервуары общим объемом 700 кубических метров. Линия оснащена автоматической системой налива. В настоящее время на нефтебазе уже хранится 240 тонн бензина. 12 июля состоялась первая выдача топлива «Супер-98» автотранспорту. ■

Мегеоннефтегазгеология» — Байкитская НГРЭ. За нами -  доставка материально-технических ресурсов всеми видами транспорта: железнодорожным, воздушным, речным, автомобильным. Кроме того, по решению компании Байкитской экспедиции переданы все виды работ и ведение хозяйственной деятельности на месторождении, в том числе и база с персоналом.— Получается, что сегодня практи
чески все работы Байкитская экспеди
ция ведет самостоятельно ?

— Дело в том, что компанию не устраивала деятельность ЗАО «Славнефть-Красноярскнефтегаз». Договор с ним «Славнефть» разорвала, и ЗАО «Красноярскнефтегаз» сейчас ликвидируется. Уже создан правопреемник -  Общество с ограниченной ответственностью «Красноярскнефтегаз», назначен новый руководитель. Им стал опытный специалист, бывший главный геолог ЗАО Виктор Николаевич Рябченко. Мы сразу нашли общий язык, и я не сомневаюсь в успехе нашей совместной работы. Будем сообща принимать решения и отчитываться друг перед другом.— Какие задачи стоят перед вами на 
ближайшие годы ?— Недавно ОАО «Славнефть-Мегеоннефтегазгеология» и ООО «Красноярскнефтегаз» подписали договор подряда на 2001 год. Сейчас мы уже готовим так называемую «геологическую десятилетку», которая заложит основу деятельности «Мегеоннефтегазгеологии» на всех принадлежащих «Славнефти» лицензионных участках в Красноярском крае на десятилетнюю перспективу. Сейчас экспедиция одновременно ведет испытания сразу на трех объектах — задействованы три

бригады испытания, напомню, что в прошлом году в экспедиции была только одна бригада. Руководство компании обязало нас создать еще одно геологоразведочное предприятие для бурения поисково-разведочных скважин на севере Красноярского края и на стыке Ямало-Ненецкого и Таймырского автономных округов. Уже сейчас компания создает там новое предприятие «Славнефть-Ямал». Конечно, для успешного выполнения этих задач нам необходимы финансовые, материальные и людские ресурсы. И здесь с руководством компании у нас полное взаимопонимание: уже выработана концепция освоения северных районов -  Таймыра, Ямала -  Байкитской нефтегазоразведочной экспедицией. Необходимо правильно использовать существующую базу, материальные ресурсы, возможности строительства, вышкостроения и бурения в качестве базы для выхода на север.В общем, я уверен: Байкитская нефтегазоразведочная экспедиция сегодня -  успешно развивающееся предприятие с очень хорошими перспективами.
Беседовал Вячеслав КАЛГАНОВНа снимках: На фоне факела скважины № 217 Куюмбинского месторождения (слева направо): главный геолог «Байкитской нефтегазоразведочной экспедиции» Николай Зотов, генеральный директор «Байкитской нефтегазоразведочной экспедиции» Сергей Гамов, глава администрации Байкитского района Владимир Сту- ров, заместитель главного исполнительного директора ОАО «Славнефть-Мегион- нефтегазгеология» Ришат Вахитов, генеральный директор О О О  «Славнефть- Красноярскнефтегаз» Виктор Рябченко. Подбаза «Славянка».

МЕГИОН
Щ  В начале июля на центральной базе производственного обеспечения ОАО «Славнефть- Мегионнефтегазгеоло- гая» состоялось открытие нового цеха по ремонту тракторов. На его реконструкцию ушел всего один месяц. По оценкам специалистов, поставленное «на поток» механизированное производство и продуманная планировка цеха позволят уже в ближайшее время увеличить производительность труда в 2 -  2,5 раза. Если раньше здесь ремонтировали вручную не более двух тракторов в месяц, то сейчас мощности цеха позволят осуществлять капитальный и текущий ремонты шести машин одновременно. Параллельно бу-

ДЛЯ ЧЕГО ЯРОСЛАВЦАМ ПЕРЕПИСЬ?
О Б Щ Е С Т В О  И Г О С У Д А Р С Т В О

В октябре 2002 года нас ждёт очередная перепись населенияОна будет проводиться с 9 по 16 октября во всех регионах страны. Как относиться к ней? Что она даст каждому отдельному жителю нашей страны? Поможет ли решить социальные и экономические проблемы государства как в целом, так и в каждом отдельном случае?Об этом предлагаем поразмышлять на примере Ярославской области. И постараемся понять, для чего же вообще проводятся переписи населения, что они дают людям, стране, региону, каждому городу.Известно, что население Ярославской области на 1 января 1998 года составляло 1433,6 тысячи человек. И из них 80,2 процента проживает в городах области, а 19,8 процента -  сельское население. Но эти данные получены оценочным путем и, кроме того, изменение численности населения происходит ежегодно. Как меняется численный состав населения, какова смертность, рождаемость, миграция внутри области и за ее пределы -  без знания этих и других демографических показателей не

возможно проводить грамотную социальную политику в интересах людей, разрабатывать областные социально- экономические программы. Ведь для того, чтобы управление было действительно адресным и объективным, нужно ясно себе представлять структуру и численность того, чем управляешь.Кроме того, перепись населения даст возможность оценить и качественные характеристики населения, проживающего на территории области. Например, она позволит выявить такие важные показатели, как соотношение пенсионеров и трудоспособного населения (знать это необходимо, в частности, для проводимой сейчас пенсионной реформы), какова доля имеющих работу людей по отношению к общему числу населения и сколько жителей области имеет работу за ее пределами. Сейчас часто задают вопросы: по каким основным специальностям находят люди работу у себя в регионе и чем они преимущественно занимаются? Сколько официально зарегистрированных безработных и какова скрытая безрабо

тица в области? Не секрет, что уровень безработицы в Ярославской области по оценкам населения остаётся очень высоким, хотя по официальным данным он в 2 раза ниже среднего по стране. Именно перепись реально покажет, каково действительное положение дел.Показатели образовательного уровня позволят судить, насколько выросла или упала тяга жителей области к высшему образованию, сколько детей учится в школах, сколько нужно будет школ и учителей через 5-7 лет и так далее.Согласитесь, знание и анализ всей этой информации нужен не только для тех, кто управляет регионом. Хотя для них-то это знание -  первостепенное, иначе как проводить грамотную и реалистичную социальную политику? Такой анализ поможет и каждому из нас лучше ориентироваться в жизни области и ее проблемах.Значительная часть жителей яро- славщины работает на предприятиях НГК «Славнефть», расположенных в городе. По официальной статистике, топливно-энергетический комплекс, в ко

торый входят и «Ярославнефтеоргсинтез» и Ярославский НПЗ им. Д.И.Менделеева, обеспечивает до 40 процентов бюджета России. А  «Славнефть» через свои «дочки» наполняет более 25 процентов казны Ярославской области. Как налогоплательщикам нам небезразлично, каким образом тратятся бюджетные деньги: идут ли они реально нуждающимся людям, в бедные регионы или направляются туда, где легко могут справиться своими силами и особых проблем нет. А для того, чтобы знать все эти показатели в точности, иметь реальную картину проблем населения в отдельных регионах, и нужна перепись.В общем, перепись 2002 года -  это не просто очередное общегосударственное мероприятие, а возможность привлечь внимание государства к своим проблемам, помочь государству оценить необходимый объем средств для поддержки граждан и предусмотреть эти расходы в бюджете. Участие каждого в переписи станет выражением его заинтересованной гражданской позиции.Наталия ВОЛКОВА



С Л А В Н Е Ф Т Ь :

ИНФОРМАЦИОННЫЕ СИСТЕМЫ ПРОТИВ БЮРОКРАТИИ
Т Е Х Н И К А  И Т Е Х Н О Л О Г И И

Сегодня без современных информационных технологий трудно представить успешное развитие любой крупной компании
или предприятия. «Славнефть» не исключениеПрактически с самого своего зарождения «Славнефть» всегда стремилась идти в ногу со временем. В последние 1,5-2 года внедрение новейш их научно-технических и инф орм ационны х технологий стало одним из основны х направлений развития компании. В беседе с корреспон дентом  «Славнефть»: дела и люди» н ачальник аппаратно-технического управления Александр М алофеев рассказал о стратегических задачах и наиболее значимых проектах департамента ин ф орм ационного обеспечения компании и ее дочерних общ еств в целом.— Перед нами поставлена одна из наиболее важных задач — развитие единой пром ы ш лен но-инф ор м аци он н ой системы  к о м п ании. Цель создания системы  — контроль за технологическими и бизн ес-процессам и всех направлений вертикально интегрированной компании от геологоразведки до сбыта нефтепродукции. С  ее внедрением специалисты  головного офиса получат реальную возможность контролировать технологические процессы  на конкретных производственных участках.— Сколько времени потребует

ся на реализацию этого проекта ?— Н е меньше пяти лет. Этот проект д ол госр очн ы й . Н о  уже сейчас — за неполны й год — сп е циалисты  наш его департамента создали современную  телекоммуникационную  систему связи, объединяю щ ую  в единую сеть все о с

новные дочерние подразделения к о м п ан и и . Э то  М е г и о н , Я р о славль, К о стр о м а, И ван ово. За столь короткий срок корпоративная система «Славнефти» превратилась в слож нейш ий и со вр еменнейш ий живой организм, базу для дальнейш его и более эф ф ективного развития всей ин ф орм аци онной структуры к ом пан и и. Уж е сегодня кроме привы чны х для всех интернет-сервисов в головном офисе успеш но ф ун кци о

нирует корпоративная телефонная и видеоконф еренцсвязь. И х внедрение облегчает общ ение руководства с «дочками», способствует операти вному решению неотложных задач, установлению личных контактов с подчиненны ми. И что немал оваж н о, сущ ествен но экономит средства ком пан ии. Н апр им ер , если раньше нам приходилось звонить по междугородней телефонной линии, то теперь мы связываемся по корпоративной практически бесплатно. В этом случае нам приходится платить только за канал и можно разговаривать бесконечно.— А что делается не
посредственно в «дочках», 
я имею ввиду совершенст
вование автоматизации и 
компьютеризации произ

водственных процессов?— Серьезная работа ведется по переоснащ ению  локальной сети «Ярославнефтеоргсинтеза». П л анируется создать оптическую  магистраль, которая повы сит н адежность сети и скорость передачи данны х, а также позволит получать данные с технологических установок завода.В М егионе в ближайшее время ож идается внедрение п р о граммно-аппаратного комплекса

«А СУ -бурен и е». Его функции заключаются в управлении и контроле за бурением добы ваю щ их скваж ин. В связи с этим попутно решаются проблемы по организации беспроводной вычислительной сети с удаленными буровыми бригадами для снятия технической информации с дальнейшей передачей в центр обработки. В перспективе конечный пункт о б работанной информации — м осковский офис «Славнефти».— Я  слышала, что в недрах де
партамента информационного 
обеспечения зреет еще один удиви
тельный проект  — 1Р-телефония. 
Что это т акое?

— Эта технология позволяет передавать голос с использованием сетевого протокола (T C P / IP ) , преобразовы ваю щ его человеческий голос в сигналы для дальнейш ей передачи по компью терным сетям, где роль IP -телефона может выполнять как компью тер, так и обычный телефон. Такая система общ ения очень актуальна, поскольку обеспечивает бесперебойную , надеж ную  связь с дочерними предприятиями ком пан ии, а также значительно экономит время развертывания телеф онной сети. В конце июля мы планируем в М егионе пробный запуск. Н адеем ся, что эта затея увенчается успехом.В озм ож н о, осенью  осущ ествится еще одна интересная задумка. Мы планируем внедрить в головном  оф и се ком пании п р о 

грамму электронного документооборота. Это очень важный, о со бен но для Управления делам и, проект. Во всех крупных ком паниях уже сущ ествую т аналоги. Благодаря нововведению , все д окументы будут под строжайш им контролем. Каждый пользователь системы сможет проследить этап прохождения своей бумаги до места назначения. Л ю бой руководитель на электронном документе будет иметь возможность поставить свою  цифровую подпись и резолюцию. Таким образом, и счезнет беготня и бюрократия. Но самое важное, на каждом документе более чем на 30 минут будет экономиться рабочее время.— А откуда черпаете идеи ?— В о-пер вы х, у нас работают вы сококвалиф ицированны е сп е циалисты . В о-вторы х, активная работа проводится с наш им и партнерами — «интеграторами», которые предлагают готовые реш ения и научны е разр аботки , уже оп р обован н ы е другими крупны ми нефтегазовы ми к о м пан иям и, в первую очередь западны ми, но адаптированны е к росси йски м  условиям. А  еще су щ ествую т вы ставки, сем и н ар ы , м асса специализированной литературы. Идеи лежат на поверхн ости, их просто нужно увидеть. И наш а задача претворить их в ж изнь с м аксим альной э ф ф е к тивностью  и наибольш ей вы годой для ком пании.
Беседовала Кира ГЛ И Н КИ Н АМЫ БУРИМ!

И З Ж И З Н И  Д О Ч Е К

На новом Узунском месторождении, 
приобретённом всего несколько месяцев назад 

нефтегазовой компанией «Славнефть» 
для своего дочернего предприятия ООО «Славнефть-Нижневартовск», 

событие: начали бурить первую эксплуатационную скважину.
Начало всегда бывает волнующим 

даже для повидавших виды нефтяных аксакалов.
Кажется, всё просчитано до мелочей, но невозможно предсказать 

абсолютно, как откликнется на вторжение людей 
земная твердь и болотная хлябь

В очередной раз, пробираясь по ухабистой лежневке к первому кусту Узунского месторождения, подмечаю все перемены. Ещё каких-то два месяца назад здесь лязгали гусеницами трактора, готовя площадку к отсыпке. В начале июня монтажники-высотники перевезли сюда многотонную вышку. С т о ит сейчас эта красавица под распахнутым небом Севера, посвистывает ветер в её металлических узорах, а внизу, у самого устья, плюётся раствором скважина, грохочут механизмы. Обычное дело. Мы бурим. Наверное, я не имею права говорить «мы» и пусть меня простят нефтяники, но когда ты с первого дня следишь за тем, как развиваются события, невольно ощущаешь себя причастным к этому великому делу.— П ы таем ся пройти глин истые породы , подняли сальник, срезали, сейчас опустили заново. Давление 140, увеличили количество раствора, — деловито и отрывисто доклады вает руководству по телефону И горь Гарматий, пом ощ ник бурового мастера предприятия «С л а в н е ф т ь -М е ги о н - неф тегазгеология». — Идёт уже вторая стадия разбуривания, но, честно говоря, метры даются с

трудом, — оторвавш ись от телефона, говорит уже нам помощ ник мастера.Выходит, что Узунское месторождение не из лёгких. Породы оказались не таким и м ягким и, как на других участках, где долото будто в бисквитный торт входило. Там проходка одной скваж ины  исчи слялась н еделям и, дн ям и , здесь потребуется не меньше меся ц а. Таково м нение опы тны х нефтедобытчиков.

Узунское месторождение граничит с Сам отлор ским , где н еф тяных пластов, как в слоёном п ироге, и пробираться через них бы ло непростым делом. Н о каковы запасы! Даст Бог, маленькое Узунское месторождение тоже будет неф теносн ы м . П о первоначальным оценкам специалистов, среднесуточный дебит скважины  на этом участке планируется в объёме 15 кубометров. Велика вероятность, что все первые 14 скважин на двух кустах будут богаты неф тью. В целом же на новом месторож дении нам ечен о пробурить около 120 скваж ин.— Укрощать строптивые скважины нам не впервой, но так важно угадать нрав первой, ведь по ней будут определять породы, подбирать оборудование для дальнейшего бурения, — рассуждает Игорь Гарматий, нефтяник с двадцатилетним стажем из Тамбова. — Сейчас, кажется, успех в наших руках. Чтобы не упустить его, нужно не так много: точность, аккуратность и своевременное оснащ ение необходимым оборудованием. Пока же нам не хватает трубобуров.О беспокоенн ость помощ ника мастера разделил и технолог Ва- лех Ф арзалиев, у которого за плечами тоже богатый двадцатиш естилетний опыт работы в нефтяной отрасли.— Трудной для нашей бригады

была и первая скважина, пробурённая на Аригольском месторождении, — говорит Валех Фарзалиев. — Н о когда подобрали нужную технологию, всё пошло как по маслу. Сейчас на Аригольском участке в год добывают уже в пределах 300 тысяч тонн. Думаю , что и Узунское ещё о себе заявит. Лиха беда начало!П рощ аясь с буровиками, окидываю взглядом нефтяной м ин и

городок. М есяц назад, когда здесь ещё хозяйничали вы ш комонтаж н и к и , стояло всего восем ь н о веньких дом и ков «на колёсах», сейчас же их количество удвоилось. Через м есяц, если не слом аются планы , на Узунское придут испытатели. Ш турм нового м есторождения продолжится.Сергей Л Е С И Н

НЕФТЬ СВЕРХ ПЛАНА
Т Р У Д О В Ы Е  У С П Е Х И

Подведены итоги первого полугодияПри плане 5,92 млн тонн за шесть месяцев текущего года нефтяниками ОАО «Славнефть-Мегионнефтегаз» добыто 6,112 млн тонн углеводородного сырья. Подводя итоги первого полугодия, директор по производству Сергей Свиридов отметил, что на сегодняшний день есть хорошие предпосылки для выполнения и даже перевыполнения достаточно напряженного годового задания. На заданный объем успешно выходит коллектив второго нефтепромысла. Несмотря на сложнейшие условия нефтедобычи, удерживают ее необходимый уровень про

мысловики Аганского месторождения (нефтегазопромысел № 4). М ежду тем, этот нефтедобывающий цех требует к себе наибольшего внимания. И не только потому, что он дает треть всей добываемой « Ме- гионнефтегазом» нефти. Особенности Аганского месторождения таковы, что процесс нефтедобычи постоянно нуждается в поиске и принятии новых технологических и технических решений. Но такой подход, кажется, уже становится нормой для всех «старых» месторождений ОАО «Славнефть-Мегионнефтегаз». ■
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« Я  Н Е  Л Ю Б Л Ю  А В Р А Л О В »
Г Е Р О И  Н А Ш Е Г О  В Р Е М Е Н И

Есть что-то суровое в красивом названии - Аган. Недаром один из бывших руководителей однажды сказал 
«Это не Аган, это -  Афган.,.» Наверное, эти слова как нельзя лучше отражают накал борьбы 

человека с  природой за нефть самого большого месторождения «Мегионнефтегаза»Почти половина нефти, добытой за всю историю «Мегионнефтега- зом», — аганская. Но все «битвы» уже в прошлом. По крайней мере такое создается впечатление во время разговора с руководителем промысла. Может, еще и потому, что Александр Панарин внешне очень спокойный человек, который привык взвешивать каждое свое слово.— Да, сейчас у нас сравнительно тихо. Но работа кипит — просто каждый на своем месте занимается делом. Когда я молодым работникам рассказываю о том, что творилось на промысле лет шесть назад, -  не верят. Для них это уже далекая история... Жизнь меняется и меняется в лучшую сторону. Процесс нефтедобычи становится все более цивилизованным, щадящим по отношению к природе. Но к этому мы шли очень долго и трудно. Я вообще не люблю авралов, убежден, что в любой работе очень важны порядок и предсказуемость. А  в те годы вся работа здесь, как и на любом другом промысле, была сплошным авралом. За год — больше сотни порывов, причем четверть из них — на трубе диаметром 530 миллиметров, которую надо трое суток ремонтировать. В прошлом году у нас было всего 16 порывов и то считаем, что много. Когда завершим замену старых трубопроводов, то порывы сведем к минимуму. Уже сейчас экологи не верят, что на нашем промысле все так благополучно, говорят, быть такого не может. Летают на вертолете, ищут якобы скрываемые разливы нефти. Н о... нам нечего скры

вать, так что зря только время тратят.— Неужели Вам совершенно не о чем беспокоиться?— Увы, так не бывает. Вчера мы с ведущим инженером уехали домой аж в десять вечера.Из-за очередного аварийного отключения электроэнергии потеряли 111 тонн нефти! На подстанции лопнул изолятор и, по закону подлости, оставил без электроснабжения наши самые лучшие нефтяные промыслы. Сегодня с самого утра ломаю голову над тем, как нам избежать этих постоянных отключений. Но выход, похоже, только один — менять электрооборудование, его монтировали 27 лет назад, оно свой ресурс полностью выработало...

Еще одна большая забота — строительство восьмикилометрового нефтесбора. Старый нефтесбор мы вывели из эксплуатации, сейчас строители устанавливают новую трубу, экспериментальную, внутренний слой которой сделан из нержавеющей стали. До сих пор они с такой трубой не работали. Возникает множество проблем, строительство идет не так быстро, как хотелось бы. А труба нам очень нужна: из-за остановки нефтесбора мы ежесуточно теряем 60-70 тонн нефти. В настоящий момент это строительство — самая «горячая точка» Агана. Все остальное — текущая работа. Хотя и текущая работа — тоже непростая. Ведь нам при

ходится работать в условиях падающей добычи. Наша задача — максимально замедлить это падение.— Разведанные запасы нефти на Аганском месторождении оцениваются в 254 миллиона тонн. В ноябре прошлого года была добыта 200-ми- лионная тонна, это после 28 лет эксплуатации месторождения. Нетрудно подсчитать, сколько осталось. А  дальше что?— Все не так уж безнадежно. В последнее время активизировалось разведочное бурение. Уже получены результаты, которые позволяют с уверенностью сказать, что работы нефтяникам на нашем месторождении хватит еще на много лет. Кроме того, постоянно ведутся исследования по повышению нефтеотдачи пластов. Сколько мы на наших скважинах химреагентов перепробовали! Правда, пока ничего не нашли достаточно эффективного. Но научная мысль на месте не стоит. Ждем новых предложений.-  Закончилось первое полугодие 2001 года. Как вы оцениваете итоги работы НГП-4?-  Мы перевыполнили плановое задание — 1 миллион 376 тысяч тонн нефти — на 7 тысяч тонн.-  Лето на дворе, пора отпусков. Когда отдыхает начальник промысла?— Когда все подготовит к следующей зиме. Вопрос о количестве нефти, которая будет добыта зимой, решается сегодня. К осени выполним все запланированные мероприятия, тогда можно и в отпуск.Оксана Ш ЕСТАКОВА

СКОЛЬ ВЕРЕВОЧКЕ НЕ ВИТЬСЯ
К Р И М И Н А Л Ь Н А Я  Х Р О Н И К А

• ••

В первый раз, как позже установит следствие, 
им удалось тайно вынести несколько канистр 

с  моторным маслом со склада 
мелкой расфасовки КМ-2 в декабре 1999 года. 
Когда у них это получилось, остановиться было 

уже тяжело. Возможность лёгкой наживы 
манила и притягивала, и несмотря на то, 

что речь не шла о суперприбылях, 
стать побогаче хотя бы на несколько тысяч рублей 
очень хотелось. В такие моменты забывалось всё: 

и одна из самых высоких 
на ярославских предприятиях зарплат, 

и дети, которые верили, 
что их папочка самый честный и справедливый

Верна старая поговорка «аппетит приходит во время еды»: в следующий раз бригадир участка мелкой расфасовки масел КМ -2 Е. Старков, оператор этого же участка В. Сбитнев и водитель О О О  «Ремстройконструк- ция» В. Суриков похитили с участка уже сразу сто канистр масла ёмкостью по четыре литра. На служебном автобусе Суриков вывез украденное с территории предприятия. Деньги от продажи разделили между собой. Дальше — больше. Злоумышленники решили разнообразить формы наживы. Похитив бутылки, этикетки и масло, стали самостоятельно разливать его в гараже, стремясь увеличить навар с украденного.В преступную группу вошли и некоторые другие сотрудники предприятия. В феврале 2000 года начальник участка мелкой расфасовки масел П. Чернов и начальник дежурной службы цеха № 15 М . Олиферов разработали план очередного хищения: под видом масла М 8-В стоимостью 35 рублей за канистру вывезти с территории предприятия 60 канистр моторного полусинтетического масла «Супер-6» стоимостью 175 рублей. На более дорогое масло Старков наклеил этикетки дешёвого, и вся эта продукция была также вывезена с предприятия.Вообще, воровская психология во всей этой невеселой истории очень напоминала заразную болезнь, передаваясь все новым работникам предприятия. Самым сложным звеном для преступников во всех операциях был вывоз украденного с территории ОАО «Славнефть-Ярославнефтеоргсинтез». Но лёгких денег хотелось все больше и больше. Поэтому Старков и Сбитнев решили привлечь к своему промыслу водителя цеха № 21 Л. Лебедева. В тот раз было украдено 160 четырёхлитровых канистр. Чтобы машина с похищенным смогла беспрепятственно миновать проходную, Ле

бедев, в свою очередь, договорился с контролёром К П П  ОАО «Славнефть- Ярославнефтеоргсинтез» В. Жукоп- цовым, которому передал в виде оплаты за «услугу» четыре канистры моторного масла «Супер-6».Чтобы вывести следующие сто канистр похищенного масла, в преступную группу привлекли еще и во

дителя цеха № 21 А. Казанского, развозившего молоко на служебном автомобиле, Он перевёз украденное в гараж Лебедева, прикрыв ворованное масло ящиками с молоком.Самое же масштабное хищение было спланировано на апрель прошлого года. На этот раз преступники хотели украсть 500 канистр моторно

го масла «Супер-7». Для этого были оформлены документы на приобретение полутора тысяч канистр дешёвого моторного масла М 8-В. Канистры с дорогим полусинтетическим маслом загрузили в машину первыми, а потом забаррикадировали их упаковками с М -8В. Однако все эти действия ничего не подозревавших злоумышленников проходили уже «под контролем» службы безопасности ОАО «Славнефть-Ярославнефтеоргсинтез». И когда машина с похищенным приехала на один из складов на Вспольинском поле, вслед за ней туда же прибыли работники службы вместе с сотрудниками правоохранительных органов.Около года продолжалось следствие. Оно было непростым и запутанным. Неоднократно происходили попытки увести его с верного пути. Но правосудие свершилось: Красноперекопский районный суд признал участников этой истории виновными в совершении преступления. Из одиннадцати человек, сидевших на скамье подсудимых, семеро работали в ОАО «Славнефть-Ярославнефтеоргсинтез». Все они понесли наказание. Предприятию возвращено 9 тонн похищенных моторных масел марок «Супер-7», «Супер-б», М-бз/14-Г, М-8В.Многие сегодня стремятся попасть на нефтеперерабатывающий завод. Высокая зарплата, множество льгот, социальная защищенность -  всё это привлекает на Я Н О С  специалистов со всего города. Поэтому, читая материалы дела, удивляешься элементарной неумности людей, которые, прельстившись кратковременной, сиюминутной «выгодой», могли поставить достаточно хорошую и стабильную жизнь своих семей на кон сомнительной преступной игры. Вот уж воистину — лучшее враг хорошего! Андрей Б Р Ы Н Ц Е В , Денис П ЛАТОНОВ
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секция по плаваниюЗдесь занимаются 30 юных спортсменов в возрасте от 8 до 16 лет. Несмотря на короткий срок существования, секция уже заявила о себе как о серьезной школе по подготовке пловцов: недавно группа ребят с победой вернулась из Ярославля, где впервые проходило первенство компании «Славнефть».

— В соревнованиях, — рассказывает тренер по плаванию, инструктор-методист комплекса Андрей Беспрозванных, — выступали также команды из Ярославля и Мозыря, Предложение о встрече прозвучало от нас, а Ярославль поддержал. Теперь мы хотим сделать такие соревнования постоянными и даже превратить их в спартакиаду.Достигнутый успех — не единственный стимул для тренера и ребят. Зимой они неплохо выступили на зональных соревнованиях в Екатеринбурге, до этого уверенно показали себя на окружной спартакиаде, поднявшись с одиннадцатого места на шестое и оставив позади опытную команду из города Покачи Ханты-Мансийского автономного округа.Стремлением участвовать в соревнованиях и побеждать живут все юные спортсмены и, конечно, сам тренер Андрей Беспрозванных. Кстати, он убежден, что такой быстрый рост спортивного коллектива был бы невозможен без поддержки и внимания со стороны руководства акционерного общества «Славнефть-Мегионнефтегаз» и спортивно-оздоровительного комплекса «Жемчужина».Сейчас пловцы находятся на сборах на Алтае, где они не только восстанавливают свои силы, но и нарабатывают выносливость, занимаются общефизической подготовкой. Спонсором поездки, как всегда, выступило ОАО «Славнефть- Мегионнефтегаз».Елена БАЛ ЕС ПАЯ
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